Zeitschrift: Revue Militaire Suisse

Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse

Band: 68 (1923)

Heft: 12

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. <u>Voir Informations légales.</u>

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 15.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

REVUE MILITAIRE SUISSE

LXVIIIº Année

N° 12

Décembre 1923

Le colonel J.-J. Lochmann ¹.

Depuis longtemps, le colonel J.-J. Lochmann, ancien chef de l'arme du génie, qui vient de décéder à Lausanne, n'appartenait plus au cadre actif de l'armée. De ses contemporains, l'effectif est bien près d'être épuisé, et même de ceux qui furent sous ses ordres les rangs s'éclaircissent. A fin 1900, lorsqu'il donna sa démission de ses fonctions de chef d'arme, il avait 64 ans, et 23 années ont passé depuis. Cependant son ardeur pour les choses militaires ne s'était point éteinte, et pendant la guerre encore, et les deux années qui suivirent, il lui arriva de fréquenter les séances de la sous-section lausannoise des officiers.

Il était né, à Lausanne, le 6 juin 1836, d'une famille originaire de France, mais, comme tant d'autres, chassée de sa patrie par la révocation de l'édit de Nantes. Ses ancêtres s'étaient réfugiés à Hanau, dans le duché de Hesse, et c'est de là, qu'en 1802, son père était venu s'installer à Lausanne.

Lui-même suivit ses classes secondaires dans cette ville, puis les cours de la Faculté des sciences, à l'Académie, et finalement ceux de l'Ecole centrale des Arts et Manufactures, à Paris, d'où il sortit avec le diplôme d'ingénieur-mécanicien.

Sa carrière militaire date de 1859, année de son école de recrue-sapeur, et son premier brevet d'officier, — sous-lieute-nant à l'état-major fédéral du génie, — fut de 1861. Il suivit alors la filière habituelle, et rapidement; 1863 le voit premier-lieutenant, et 1867 capitaine, grade avec lequel il fit le service des frontières en 1870-71. Aussitôt après, il est nommé major,

¹ Nons devons la communication de la plupart des détails biographiques du présent article à l'obligeance de M. Arnold Bonard, de l'Agence télégraphique vaudoise.